

# WORKSHOP PENYUSUNAN BAHAN AJAR IPS BERBASIS HIGH ORDER THINKING (HOT) BAGI GURU MGMP IPS MAGELANG

Oleh: Dr. Supardi, M.Pd, Dr. Sudrajat, M.Pd , Yuhanida Milhani, M.Pd, Agustina Tri Wijayanti, M.Pd

## ABSTRAK

### Abstrak

Bahan Ajar merupakan bagian yang penting dalam proses pembelajaran, pendidik sebagai pelaksana kegiatan pembelajaran diharapkan mampu menyiapkan bahan ajar yang memiliki tingkat analisis berpikir tinggi (*high order thinking*). Pelatihan ini bertujuan untuk dapat mengetahui kemampuan yang dimiliki guru dalam menyusun bahan ajar yang memiliki tingkat analisis berpikir tinggi. Berdasarkan hasil pelatihan, pendidik dapat mengambil keputusan secara tepat untuk menentukan langkah dalam menyusun bahan ajar menggunakan analisis tingkat tinggi. Melalui bahan ajar dapat memberikan motivasi kepada peserta didik untuk berprestasi lebih baik. Berbagai macam teknik penyusunan bahan ajar dapat dilakukan secara komplementer (saling melengkapi) sesuai dengan kompetensi yang diinginkan. Metode kegiatan yang dilakukan adalah pelatihan yang dilakukan melalui ceramah, penyusunan Bahan Ajar IPS berbasis *High Order Thinking (HOT)*. Kegiatan dilanjutkan dengan simulasi Penyusunan Bahan Ajar IPS berbasis *High Order Thinking (HOT)* yang dipandu oleh tim PPM Jurusan Pendidikan IPS, Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Yogyakarta. Pelaksanaan pelatihan dalam rangka penyusunan bahan ajar dilakukan dengan beberapa kegiatan. Kegiatan pertama tentang pemberian informasi terkait dengan langkah-langkah penyusunan bahan ajar yang dilanjutkan dengan penyusunan bahan ajar dengan analisis berpikir tingkat tinggi (HOT) oleh guru-guru yang tergabung dalam forum MGMP Mata Pelajaran IPS se Kabupaten Magelang yang telah dilaksanakan pada bulan April 2019. Kegiatan pengabdian berupa Pelatihan penyusunan bahan ajar yang memiliki tingkat analisis berpikir tinggi (HOT) bagi guru IPS SMP se-Kabupaten Magelang dapat berjalan dengan baik. Kegiatan ini sangat bermanfaat memberikan pengetahuan dan pemahaman yang lebih mendalam tentang bagaimana melakukan peningkatan kualitas pembelajaran IPS melalui penyusunan bahan ajar. Kegiatan ini sekaligus menjadi dorongan bagi guru-guru IPS untuk menyampaikan informasi khususnya kepada guru-guru lain tentang pentingnya peran guru IPS dalam menyiapkan proses pembelajaran melalui penyusunan bahan ajar dengan tingkat analisis tingkat tinggi (HOT).

Kata Kunci: *bahan ajar, berpikir tingkat tinggi, IPS*